

## **Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat Dosen Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Muhammadiyah Palembang Program Berbagi Kasih Anak Yatim di Kota Palembang**

**Kholilah<sup>1</sup>, Fitantina<sup>2</sup>, Mardiana Puspasari<sup>3</sup>, Efrina Masdaini<sup>4</sup>, Lesi Agusria<sup>5</sup>, Lis  
Juniar<sup>6</sup>, Ida Zuraidah<sup>7</sup>, Nina Sabrina<sup>8</sup>**

*<sup>1,2,3,4,5,6,7,8</sup> Universitas Muhammadiyah Palembang, Indonesia*

**Corresponding Author**

**Nama Penullis:** Kholilah

E-mail: [kholilah\\_se@yahoo.com](mailto:kholilah_se@yahoo.com)

### **Abstrak**

*Kegiatan pengabdian masyarakat oleh dosen Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Muhammadiyah Palembang, yaitu Program Berbagi Kasih Anak Yatim di Kota Palembang. Metode yang digunakan adalah pengumpulan dana melalui gerakan Sedekah ODOT (One Day One Thousand) dan penyaluran santunan kepada anak yatim. Kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 30 Juli 2021 di Kelurahan 2 Ilir, Kecamatan Ilir Timur II, Kota Palembang. Hasil dari kegiatan ini menunjukkan bahwa santunan yang diberikan berhasil meringankan beban anak yatim dan mendukung pendidikan mereka, terutama di masa pandemi COVID-program ini efektif dalam memberikan bantuan langsung kepada anak yatim dan meningkatkan rasa kepedulian sosial di kalangan dosen dan mahasiswa.*

**Kata kunci** - Pengabdian Masyarakat, Anak Yatim, Sedekah, Pandemi COVID-19

### **Abstract**

*Community service activities by lecturers of the Faculty of Economics and Business, University of Muhammadiyah Palembang, namely the Sharing the Love of Orphans Program in Palembang City. The method used is collecting funds through the ODOT (One Day One Thousand) Alms movement and distributing compensation to orphans. This activity was carried out on July 30, 2021 in 2 Ilir Village, Ilir Timur II District, Palembang City. The results of this activity show that the compensation provided has succeeded in easing the burden on orphans and supporting their education, especially during the COVID pandemic-this program is effective in providing direct assistance to orphans and increasing the sense of social care among lecturers and students.*

**Keywords** - community service, orphans, charity, COVID-19 pandemic

## **PENDAHULUAN**

Anak yatim memiliki posisi yang istimewa dalam Islam. Melalui firman-firmannya- Nya dalam Alquran, Allah SWT menyuruh hamba-Nya untuk memperhatikan anak yatim dengan sebaik-baiknya. Tak tanggung- tanggung, sedikitnya terdapat 22 ayat dalam Alquran yang menegaskan pentingnya memperhatikan dan memuliakan anak yatim. Adapun anak yang bapak dan ibunya telah meninggal termasuk juga dalam kategori yatim dan biasanya disebut yatim piatu. Istilah yatim piatu ini hanya dikenal di Indonesia, sedangkan dalam literatur fikih klasik hanya dikenal istilah yatim saja.

Bentuk kepedulian serta upaya pendekatan kepada anak yatim adalah salah satunya dengan cara berbagi kasih dalam bentuk santunan. Pemberian santunan bisa dalam bentuk berupa uang, sembilan bahan pokok (sembako), pakaian, dan lain sebagainya. Lembaga pendidikan tinggi dapat berperan aktif dengan melakukan kegiatan tersebut. Salah satunya adalah gerakan yang dibuat oleh dosen-dosen di lingkungan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Muhammadiyah Palembang yaitu gerakan Sedekah ODOT (*One Day One Thousand*). Gerakan tersebut dibentuk untuk menumbuhkan rasa bebagi dengan cara bersedekah sebanyak seribu rupiah (Rp.1.000,-) dalam satu (1) hari.

Pada saat sedekah sudah cukup banyak terkumpul maka akan diberikan pada yang membutuhkan dengan cara mendata terlebih dahulu orang yang akan diberi santunan pada daerah tertentu dan dapat juga dengan cara memberikan secara langsung atau on the spot kepada orang di sekitar kampus atau disekitar tempat tinggal atau bahkan yang bertemu di pinggir jalan. Kegiatan ini dilakukan pada satu tempat saja tetapi data anak yatim penerima donasi menyebar ke beberapa wilayah di kota Palembang. Pada pengabdian ini, sasaran tertuju pada tepatnya pada binaan anak yatim yang dikelola oleh perorangan.

Tujuan dari pengabdian ini adalah memberikan bantuan santunan kepada anak-anak yatim untuk mendukung pendidikan mereka dan meringankan beban orang tua mereka khususnya saat pandemi covid-19 terjadi.

## **METODE**

Pelaksanaan dilakukan pada tanggal 30 Juli 2021 bertempat di Kelurahan 2 Ilir Kecamatan Ilir Timur II Kota Palembang. Sasaran dalam penyuluhan ini adalah anak yatim yang dikelola dengan domisili anak- anak yatim tersebar di beberapa kelurahan di Kota Palembang. Persiapan dilakukan beberapa hari sebelumnya, kami menghubungi pengelola rumah anak yatim, yaitu sepasang suami istri. Beliau adalah warga di Lorong Sukarela 2 Kelurahan 2 Ilir Kecamatan Ilir Timur II Kota Palembang. Rumah beliau dijadikan tempat *basecamp* atau tempat berkumpul anak yatim saat pemberian santunan saja. Anak yatim yang dikelola tetap tinggal bersama orang tua (ibu/saudara). Adapun jumlah anak yatim saat ini adalah 46 orang.

## **HASIL DAN PEMBAHASAN**

Lokasi kegiatan dilakukan di Jln. Pendawa. Lrg Sukarela /2. No 877. Rt 10 Rw 04 Ilir timur 2 Palembang. Sebelum memberikan santunan, para donatur berkumpul di Fakultas Ekonomi Dan Bisnis dan ada juga yang langsung mendatangi rumah asuh. Saat tiba dilokasi, anak-anak yatim sudah berkumpul beserta pak Slamet dan Bu Yuli selaku pengelola juga hadir.

Pemberian santunan dilakukan dengan kata sambutan baik dari pengelola maupun dosen yang mewakili para donatur. Kemudian pemberian santunan berupa uang tunai, dan diakhiri dengan do'a serta berfoto bersama. Anak – anak yatim sangat gembira. Karena masa pandemi, maka dibuat waktu yang singkat dalam acara ini serta tetap menjalankan protokol kesehatan.



**Gambar 1.**  
Dokumentasi Kegiatan

## KESIMPULAN

Kegiatan pengabdian masyarakat oleh dosen Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Muhammadiyah Palembang dalam bentuk Program Berbagi Kasih Anak Yatim berhasil mencapai tujuan utamanya, yaitu memberikan bantuan kepada anak-anak yatim untuk mendukung pendidikan mereka dan meringankan beban orang tua mereka. Metode yang digunakan, yaitu pengumpulan dana melalui gerakan Sedekah ODOT dan penyaluran langsung santunan, terbukti efektif dan tepat sasaran. Kegiatan ini tidak hanya memberikan manfaat material bagi anak yatim, tetapi juga membangkitkan rasa kepedulian sosial di kalangan dosen dan mahasiswa. Saran untuk kegiatan mendatang adalah untuk terus mengembangkan program ini dengan melibatkan lebih banyak partisipasi dari berbagai pihak dan memperluas jangkauan penerima manfaat.

## DAFTAR PUSTAKA

Al-Qur'an dan Hadits.

Arafat, S., Rawe, A. S., Abdullah, A. N., Boleng, B., & Mbahbo, F. (2023). PKM TPA Ar-Rahman 001 Senyum Bahagia dengan Berbagi Bingkisan Ramadhan untuk Anak Yatim dan Dhuafa di Kota Ende Flores NTT. *SELAPARANG: Jurnal Pengabdian Masyarakat Berkemajuan*, 7(1), 1-6.

Azzaen, M. K., Himmawan, D., Rusydi, I., & Sudrajat, I. (2021). Implementasi Program Pemberdayaan Yatim Piatu Di Desa Panyindangan Kulon Kecamatan Sindang Kabupaten Indramayu. *Journal Islamic Pedagogia*, 1(2), 25-30.

This work is licensed under Creative Commons Attribution License 4.0 CC-BY International license



Direktorat Jenderal Perlindungan dan Jaminan Sosial Kementerian Sosial Republik Indonesia.

<https://kemsos.go.id/program-keluarga-harapan-pkh>

Nasrullah. (2020). *Anak Yatim Bukan Cuma tak Berayah, Ini Penjelasan.*

<https://islamdigest.republika.co.id/berita/qfvugr320/anak-yatim-bukan-cuma-tak-berayah-ini-penjelasan%C2%A0?>

Redaksi BSM Umat. 2017. Keutamaan Membahagiakan Anak Yatim.

<https://www.bsmu.or.id/2017/01/23/keutamaan-membahagiakan-anak-yatim-piatu/>